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“小武磊”张慧宇
要做“中国梅西”

本报讯 记者 张逸麟 实习生
周阳 很快，徐根宝将率领24名球员
和教练组前往西班牙洛尔卡，在那里
展开为期一年的新生活。尽管此次
带去的基本是99-00年龄段的短期
内会有建树的球员，但始终有一个小
球员让徐根宝放心不下。

不比少年武磊差
“那是02-04年龄段的，他叫张

慧宇。”当我们提出想要采访这名球
员时，徐根宝说，“别急，先给你看个
视频吧，武磊小时候的，有个对比。”
视频里是武磊13岁时在电视上的采
访片段，人小志气大，武磊惊人地说
出了未来想要的薪水数字7000万美
元。“走吧，你们刚才也看了球场的小
球员，可以去拍几张照片。”说完，徐
根宝起身朝训练场走去。门口的两
只白色小狗“巴萨”与“曼联”一前一
后紧随着主人，暖暖的午后阳光，将
72岁徐根宝的背影拉得斜长。

尽管对于张慧宇有着颇高的期
待，但徐根宝还是很谨慎。“只能说与
武磊小时候相比，不比他差。武磊那
时候就是两次去西班牙，拉练、看巴塞
罗那的比赛，感受那里的足球气场，才
出现质的飞越。”徐根宝指的正是
2013年东亚前往西班牙进行“太阳
杯”的拉练，让武磊能够脱胎换骨。

能去西班牙很开心
“2003年的球员，球场上你们看

看吧。”说完，徐根宝搬个长条椅子，
坐下看训练。对于场上球员的不满，
总会用“你们上去逼抢啊、伸脚啊、传
球啊、不要往回踢”等这样的高嗓门
回应。面对场上的一片红，我们处于
寻找张慧宇的阶段。徐根宝说，“注
意观察看看这个球员，这个球传得好
吧。那个，等会你再看看。”也许是张
慧宇的身上有13岁时武磊的影子，
也许是真的被他的球技所折服，徐根
宝在场边不知不觉成为了“解说员”，
言语里满是赞扬。“你看，他就是这样
子，他就是有这个水平。”

中场休息时，徐根宝叫了张慧宇
到场边来。从小学一年级开始踢球，
就来到崇明基地训练，脚下的盘球技
术绝对是他的天赋所在。当听说自
己未来能够去西班牙踢球，张慧宇显
得尤为开心。“以前从来没想过自己
能去西班牙踢球，而且我的队友们也
都鼓励我。”张慧宇笑着说。能去西
班牙踢球，自然也少不了家人的支
持，“家人听说我有机会去西班牙踢
球，都很开心，也很支持我。”

热爱足球的他，心里也有自己喜
欢的偶像，正是巴塞罗那的球星梅
西。而张慧宇也说出了自己心中的
梦想，“我非常热爱足球，现在就一心
想好好踢球，对于未来，我希望能够
成为‘中国的梅西’吧。”

青年报：你曾说前往西班牙后，

也要从零开始学习当地的足球理念

和联赛体系。从今年 1 月份全面接

手洛尔卡俱乐部至今，你有新的理解

吗？

徐根宝：最起码我现在了解人家
整个足球发展和开展的情况。以前
我去过两次西班牙，都算是走马观
花。我们俱乐部是个什么概念？西
甲有20个队，西乙A有22个队，我们
在西乙B，有80支球队，另外西丙还
有360支球队。事实上我最近才知
道，我们俱乐部还有个西丙球队，但
它是属于地区性的西丙，和以上四个
级别的联赛不一样，整个西班牙包含
800－1000 支队伍，全部是业余球
员，涵盖学生、上班族、老人等。经过

“800-360-80-22-20”这样的结构，
最终才能成为西甲球队，这就像一个
金字塔形。反观国内，现在球队太少
了，甚至比赛也很少，这也正是我们
欠缺的。

青年报：之前你谈到洛尔卡俱乐

部要用三年时间从西乙 B 升到西乙

A，这是基于什么样的考虑？

徐根宝：这是个目标，就像我之
前提出的“631”目标一样，至于能不
能上去，需要努力。球队在教练以及
球员上都需要做出调整，因为他们的
合同都是一年一签，要准备签新的合
同了，8月27号新赛季的比赛又要开
始了。从西乙B升到西乙A，未来可
能要换掉一半的球员。希望利用我
在崇明的模式，培养出西班牙参加联
赛的球员，如果未来崇明基地的球员

表现出色，可能会让他们以外援身份
参加。

青年报：如果俱乐部从西乙B升

到西乙A，那么球队投入的费用肯定

会加大，有没有想过寻找投资或者实

行会员制？

徐根宝：现阶段西乙B每年投入
在1000-1500万（人民币，下同），升
到西乙A的话投入大概在6000-7000
万。联赛等级上去了，西乙A已经是
职业联赛了，当地电视转播球队每年
可以分得5000万左右。但随之而来
的是职业球员的薪水大幅度上涨，最
低工资每月要6000欧元。考虑到未
来长远的发展，当然还是希望融资。
至于会员制，以前俱乐部也曾经实行
过，但效果不尽如人意，很难搞成的。

青年报：你曾说西班牙的“拉玛

西亚”训练营与崇明模式很相似，是

在对足球的理念还是球员的培养层

面上相似？

徐根宝：崇明模式跟国内青训有
个最大的区别，就是我有个平台，不
像人家培养完后就分散了，球员流失
严重。当初东亚队从乙级联赛开始
打起，最后进入中超。所以在西班
牙，我想走崇明的模式，我主要的目
的还是想走“买鸡生蛋”的模式，自己
从小培养球员，然后利用现有的平台
给他们提供锻炼的机会，然后使这些
球员产生价值，加上合理化的市场运
作，最终发展成为一个体育产业链。

青年报：之前也听说你多次在西

班牙勘察，但基地的选址现在悬而未

决，在哪些方面遇到了困难？

徐根宝：基地选址不是那么容易
的。一方面资金的原因，好的地都是
私人的，那私人的地价格就贵。另一
个产权问题也是一方面，你要用政府
的地，它就有一个产权问题。如果叫
人家投资的话，由于你没有产权的，
那投资方不一定投。这个基地选址
是原来设想的，但现在看来遇到的困
难比较多一点，一切要慢慢来。

青年报：前往西班牙的 24 名球

员的费用问题如何解决？如果错过

了西班牙的青少年足球联赛报名时

间，球员们是否有其他比赛可以参

加？

徐根宝：我们这支队伍是要代表
上海参加2017年天津全运会乙组比
赛的，市体育局会提供一部分资金支
持。对于留学人员是否可以参加西
丙、青少年比赛，目前这还有待确定，
听说是可参加当地青少年比赛的。
穆尔西亚省将安排参加全国比赛级
别的十支球队与我们进行一周两场
的主客场制比赛，为我们球员的海外
学习打下基础。

青年报：等到签证通过，你将和

这批球员动身前往西班牙，崇明基地

将如何运转？

徐根宝：除了这批1999-2000年
龄段球员外，还有一批小年龄段的球
员仍在崇明基地训练。同时，我们还
新聘请了2名韩国教练，与基地4名
教练共同负责日常训练。崇明校园
足球在学校里组织了4支精英队，我
们教练平时也还将前往对球员们进
行培训。

西行不易，“崇明模式”且行且珍惜
以崇明岛的青训模式为基础，徐根宝曾“十年磨一剑”成功培养出5名国脚和43名中超球员。而

今，收购西班牙乙级联赛B组的洛尔卡俱乐部，受聘担任西班牙穆尔西亚省足协理事，成为西班牙足球
史上第一位外籍足协理事。只是，这些光环对于72岁的徐根宝而言，如何在欧洲足球的核心地区再造

“崇明模式”，实现他在崇明种下的“足球明星的摇篮，走向世界的希望”梦想更为重要。近日，徐根宝在
崇明基地接受了本报记者的专访，讲述西班牙督战、筹备基地以及小球员留洋事宜的最新进展情况。

青年报记者 张逸麟 实习生 周阳

年过七旬，徐根宝凡事还亲力亲为，全队的点点滴滴他都看在眼里。 本版摄影 青年报记者 张瑞麒

张慧宇未来可期。


